

Commission: Conseil des ministres de la Défense et des Armées

Problématique: "Vers un système de défense européen face à la montée des tensions sur le continent et dans le monde ?"

Auteur: Slovaquie

La Slovaquie est une république parlementaire, indépendante depuis le 1er janvier 1993 suite à un long processus de reconstruction du pays. Le pays est dirigé par la présidente de la république, Zuzana Čaputová, membre du parti social-libéral pro-européen Slovaque, en fonction depuis le 15 juin 2019 et par le président du gouvernement, Eduard Heger, ancien membre du parti conservateur OL'ANO. Le ministre de la défense du pays est Jaroslav Nad', un député du parti libéral conservateur Demokrati. L'objectif principal du gouvernement est de lutter contre la corruption qui a longtemps affecté le pays notamment pendant le communisme. La Slovaquie est investie dans son intégration dans l'Europe comme le montrent son intégration à l'Union Européenne le 1er mars 2004, à l'espace Schengen décembre 2007 et l'adoption de l'Euro le 1er janvier 2009. Elle occupe une position stratégique au centre de l'Europe de part le passage du plus grand fleuve Européen par ce pays, le Danube.

Les tensions qui affectent principalement des nations d'outre mer, sont de plus en plus présentes sur le continent dues à la guerre ukrainienne débutée en 2014 mais accrue le 24 février 2022 après l'invasion de celle-ci par la Russie par peur que l'Ukraine s'allie avec ses voisins Européens. La Slovaquie est voisine de nombreux pays dont l'Ukraine, pays essentiel pour la défense de l'Europe. Face à la montée des tensions, elle assurerait la sécurité européenne. La Slovaquie possède une armée de 233 350 hommes actifs et de 2 674 300 réservistes. Un système de défense européen signifierait que la Slovaquie pourrait jouer un rôle encore plus actif dans la sécurité du continent.

De plus, La Slovaquie se place en faveur d'un système de défense européen et international. Le premier pas que la Slovaquie a fait afin d'assurer la défense de notre pays et celle de l'Europe est son intégration à l'OTAN le 29 mars 2004. Face aux tensions internationales, la Slovaquie organise de nombreux exercices militaires avec ses partenaires de l'OTAN, notamment les États unis avec qui elle a un accord militaire de 10 ans: durée pendant laquelle les Américains auront accès aux bases Slovaques. Ces exercices, qui ont lieu une fois par an, mobilisent des milliers de soldats: environ 3000 militaires américains et 2 000 militaires slovaques. La Slovaquie a également participé à l'initiative de l'entreposage multinational de munitions (MAWI) avec la Belgique, l'Estonie, la France, la Grèce, l'Italie, les Pays-Bas, la Norvège, la Slovaquie, l'Espagne, la Hongrie et la Roumanie. Cette initiative vise à la mise en commun de stockage de munitions pour faire face à des menaces contre la sécurité européenne.

En outre, La Slovaquie soutient activement la sécurité du continent à travers l'envoi d'avions de chasse MiG 29 en Ukraine le 23 mars 2023. C'est le premier pays avec la Pologne à envoyer des avions de combat car à présent le reste des pays alliés s'y opposent. Un accord entre le président Volodymyr Zelenski et Jaroslav Nad', le ministre de la défense slovaque a eu lieu et la Slovaquie devrait envoyer 11 MiG 29 au total. La Slovaquie développe également un système de défense aérienne avec l'aide de l'Allemagne. Ce système défendra le talon d'Achille de l'Europe: l'est, dont la fragilité est menacée par la guerre en Ukraine. Une défense aérienne de la Slovaquie assure une partie de la défense aérienne du reste du continent.

Ainsi, la Slovaquie travaillera ardemment afin d'obtenir un système de défense qui assurera la sécurité du pays, du continent et du monde. Elle se montre engagée par ses actions du passé, comme son union à des organisations internationales, et par d'autres actions militaires qui sont en cours comme des alliances avec de nombreux pays.